EDITO

Nous sommes dans la pause estivale. Voilà le moment de se donner du temps pour explorer de nouveaux horizons photographiques, de nouveaux matériels, ou simplement finaliser enfin ces photos qui attendent dans l'ordinateur, d'être développées depuis des mois ou des années

On me disait récemment : regardez cet hortensia comme il éclate de couleurs. Vous devriez le prendre en photo !

Oui ... mais une photo pour montrer quoi, pour expliquer quoi. Est-ce vraiment intéressant ? Est-ce ça que de faire de la photo ? Quel message et comment le faire passer ? C'est quoi le sujet ? Je n'avais pas trouvé de réponse et j'ai laissé tomber. Peu de temps après, je passe à côté du bel arbuste, et je remarque un papillon morosphinx qui y butinait ! Ça y est, je tenais mon sujet ! Heureusement j'avais un peu de temps devant moi. Alors vite, mon appareil ... et je me suis donné un quart d'heure d'intense plaisir en prise de vue.

Et tout s'est enclenché : tri, post-traitement, recadrage, lumière, tamponnage de pétouilles, etc. Et l'envie de partager ses prises de vue.

Voilà, je pense que c'est ça faire de la photo, et non pas simplement appuyer sur un bouton en se disant que c'est beau, ça m'interpelle et que cela suffit.

Ce serait un beau sujet de débat lors d'une réunion, ne pensez-vous pas ?

En attendant passez un bel été, sortez, faites des photos et montrez-les!

Félix LARCHER

Ce qu'il s'est passé sur le mois dernier

Le club a produit une très belle expo à la Salle des Clercs fin mai-début juin, dans le cadre du Festival du Collectif Théâtre Amateur Valentinois (CTAV), dont nous sommes partenaires depuis 5 ans.

Dans le cadre d'une évolution de la formule, les troupes participantes ont souhaité que nous fassions une rétrospective des spectacles. L'occasion était belle pour montrer le travail des nombreux adhérents qui avaient opéré dans ce cadre, et puis par extension, l'expo a été élargie à tous ceux qui avaient produit des photos du **Spectacle vivant**. Ce sont donc plus de 70 photos qui ont été proposées au public qui est venu sur plus de 10 jours à la Salle des Clercs.

La réussite de cette exposition a donné des idées au **Théâtre de la Ville** (TDLV) qui nous a demandé 1 semaine avant sa présentation de la programmation 2023-24, un extrait des nombreux spectacles que nous avions couverts. La brièveté du délai n'a pas permis de consulter tous les membres du club qui avaient pu intervenir au TDLV. Ce sont donc 32 photos proposées par 3 photographes qui ont été sélectionnées, imprimées et exposées

dans le hall d'entrée de cette somptueuse salle en plein centre-ville de Valence. Les photos sont restées sur les grilles pendant une bonne semaine, et ont vu défiler pas moins de 500 personnes, donnant au passage une belle reconnaissance du Club des Chasseurs d'images sur la région. La qualité artistique des images a été unanimement soulignée.

Notons que dans les deux cas, la qualité des photos imprimées (merci à Michel R. pour l'énorme travail fourni) a incité les compagnies à racheter ces tirages, ce qui a permis au Club de rentrer dans ses frais

Le programme du club - Sorties

Consultez le programme du club sur https://www.chasseurs-d-images.fr/

Nous avons clos cette année très fournie en activités, par une sortie en commun au Parc des Oiseaux à Upie. Ce fut l'occasion pour certains de découvrir ce parc animalier fort bien doté d'oiseaux, à tout juste ½ h de chez nous. Nous étions ensuite une vingtaine à partager un moment bien convivial au restaurant la Pangée à la Beaume Cornillanne.

Signalons les très nombreuses opportunités durant cet été, pour photographier dans des ambiances très variées : concerts de variétés, classique et Jazz, feux d'artifices, spectacles médiévaux, fêtes locales, rencontres sportives, transhumance, etc.

N'hésitez pas vous aussi, à partager vos bons plans lors de nos réunions, ou en publiant directement sur le site du club.

Thèmes à travailler sur les mois à venir

Pour cet été, nous vous proposons de travailler sur le thème « Mouvement ».

Un second thème qui nous permettra de préparer l'expo à l'OT de St Péray : **Photo humaniste**.

Que faut-il entendre par là ? Disons que c'est de la photo où l'humain tient le rôle principal dans des scènes de la vie quotidienne. L'âge d'or de ce genre est incarné par des photographes comme Doisneau, Cartier-Bresson, Willy Ronis, Vivian Maier, Boubat, Riboud, etc. Ils ont plutôt travaillé en N&B. Parcourez le Web afin d'y découvrir des exemples.

La photo de rue est grande pourvoyeuse de ce type photos, mais une scène de moisson à la campagne l'est tout aussi bien, comme des gamins jouant dans un ruisseau ! Naturel, poésie, émotion ...

Quelques pistes:

https://www.superprof.fr/blog/photographier-humain-photo-vingtieme-siecle/https://pentaxklub.com/la-photographie-humaniste/

Le champ d'exploration est large. Alors, à vos boîtiers, et rendez-vous à la rentrée!

Calendrier

Juillet - Août

- Pas de réunion mais le bureau et le matériel d'impression sont accessibles sur demande expresse (Michel R ou Félix L)
- Nous convoquerons une AG extraordinaire afin d'entériner les décisions du CA sur la révision des cotisations le jeudi 31 août. Nous profiterons de cette date pour tenir notre réunion de rentrée à 19H30 et échanger autour des thèmes de travail proposés plus loin.

Septembre

- Forum des associations samedi 2 sept au Parc des Expos de Valence
- réunion jeudi 14 septembre à 19H30 en Salle 1 de la MVA
- réunion jeudi 28 sept à 19H30 en salle 1 de la MVA
- > Ecole de la photo : du 29 sept. au 21 oct en 6 modules.

Infos diverses

Rappel : Gérard Jouve nous signale un très beau documentaire à voir en replay sur Culture Box et TV5 sur Gerda TARO, première femme reporter de guerre (Guerre d'Espagne)

Beaucoup d'exposition en ce moment sont organisées ici et là promouvant la Femme photographe. On trouve aussi de nombreux articles sur la place de la femme dans le monde de la photo.

Signalons quelques **e-zines sur la photo** : Openeye – Like – Magazinephoto.fr – etc. Généralement bien documentés, ces magazines permettent d'approfondir sa culture photographique, et mettent en avant des initiatives originales et inédites. On y voit un monde de l'image complètement bouillonnant.

Inutile de dire que l'irruption de l'Intelligence artificielle (IA) est un sujet qui agite les neurones actuellement. La lecture de quelques-uns des articles des revues ci-dessus (et des autres) permet de s'écarter des discours réflexes qui mènent au rejet immédiat de l'IA. Les mois qui viennent verront sans doute surgir des applications mettant en œuvre l'IA, mais dans lesquelles le facteur humain restera malgré tout déterminant. Alors ne jetons pas de suite le bébé avec l'eau du bain ! Pas encore !

<u>Rappel</u>: Nous disposons d'une sonde de **calibrage des écrans** pour une meilleure reproductibilité des couleurs lorsque que l'on passe d'un appareil à l'autre, ou lorsque l'on diffuse ses images. Il est possible de l'emprunter pour calibrer votre matériel. Voir avec Michel Raou ou Jacques Pelot.

Côté Concours

- Les concours de cette saison se terminent avec de jolis scores et on est dans l'attente des derniers résultats.
- Bon résultat en National 2 en montage audiovisuel pour une adhérente qui matchait pour la première fois. En National 1, le niveau était très élevé, et le parcours s'est arrêté là pour notre seul candidat sélectionné!
- L'Openfed est un concours ouvert à tous, fédéré ou non. 662 photos au niveau national. Le club a placé 2 photos dans le premier quart et deux photographes dans la première moitié de tableau (226 concurrents). Souhaitons-nous d'être plus nombreux à participer l'an prochain.

Prochaines Expositions

- ❖ Pont des Lônes à Soyons : découvrez la nouvelle fresque figurative sur le thème Orange et jaune par le Collectif Sorry Graffiti.
- ❖ Stéphane Desrousseaux expose à Chabeuil jusqu'au 18 août 2023 autour de la Nature, les paysages et la Faune.
- Vernoux-en-Vivarais : La Rencontre des Artistes aura lieu du 4 au 12 août 2023. Se déroulant depuis plus de 10 ans, cette exposition multi-arts a gagné ses galons. Au côté de Michel Rissoan, Félix Larcher y exposera ses « Séries »
- ❖ Le Club Photo d'Alboussière tiendra son exposition annuelle du 21 au 30 juillet au Temple sur le thème « Autour de la couleur ». Vous y êtes cordialement attendus pour le vernissage qui aura lieu le 21 juillet à 18H
- ❖ Expo Office de Tourisme de Saint-Péray : Le club exposera dans les locaux de la Maison des Vins et du Tourisme du 27 novembre au 9 décembre 2023. Le thème retenu est "La Photo humaniste". Vous pourrez présenter vos projets dans ce thème dès la rentrée.

Les sites Web

Notre site web: chasseurs-d-images.fr

Après avoir demandé à Jacques Pelot l'ouverture d'un compte, vous pourrez vous tenir au courant de l'actualité du club, et présenter dans les galeries une sélection de vos propres photos.

Notre page Facebook : Chasseurs d'images Valence.

Vous recherchez ce groupe et postez une demande d'intégrer ce groupe fermé. Les modos vous agréeront au plus vite. C'est comme un prolongement de nos rencontres du jeudi soir, car on y met ses photos et on recueille des commentaires.

Matériel à vendre

 Suite à réduction d'activité, mise en vente de : Imprimante Canon A3+ Pixma PRO 10S avec stock cartouches (visible au local du club) - Répéteur Netgear – Sonde de calibrage Colormunki ... et accessoirement pour les hifistes des Enceintes Mulidine et Cambridge DAC Magic

Prendre contact avec Françoise Nayroles : françoise.nayroles@orange.fr

Suite à l'achat d'un nouveau boîtier photo, Michel Raou vend son Sony Alpha 7 III nu acheté en décembre 2018.

Il est en parfait état, l'écran a toujours été protégé par un film.

Nombre de déclenchements obturateur mécanique: #12000

Nombre faible de déclenchements de l'obturateur mécanique (#35000) car utilisation préférentielle de l'obturateur électronique

Accessoires d'origine (boîte, courroie, caches, batterie, sauf le chargeur remplacé par un chargeur Patona).

A vendre également objectif polyvalent et qualitatif Sony FE 4/24-105 G OSS acheté en même temps, en parfait état. Ainsi que l'ensemble des filtres diamètre 77mm associés (dans leurs boîtes d'origine).

Prix:

	prix neuf	cote	prix
Sony A7 III (Hybride)	1999	1415	1200
Sony FE 4/24-105 G OSS	1249.9	891	700
HOYA kit UV-Polarisant-ND8 77n	nm 69.9		40
HOYA ND64 77mm	49.9		30
HOYA ND1000 77mm	64.9		40
NISI ND 32000 77mm	95		60
Sigma ceramic protector 77mm	122.9		75

L'ensemble à 2000€ nets si vous prenez tout. michel.raou@gmail.com, 06 07 97 96 10

Suite à changement de marque, objectifs Pentax à vendre, en très bon état dans leur boîte d'origine, munis de leurs bouchons :

Zoom Sigma lumineux 70-200 f/2.8	600 €
Télé Pentax DA* 300 mm f/4 (état exceptionnel)	700 €
Zoom Sigma 10-20 mm f/4 – 5.6	200 €
Multiplicateur 1.4 Pentax	240 €
Obj. Pentax 35 mm f/2.8 macro Ltd	380 €
Et aussi quelques obj. fixes manuels f/1.4	à voir

Prendre contact avec Félix Larcher: <u>larcherfelix@orange.fr</u>

A vous la parole

Tout un chacun peut contribuer à cette Lettre mensuelle. Il vous suffit de remonter des informations, des résumés d'articles, du matériel à vendre, des avis d'expositions et toute autre proposition à Félix Larcher.